REPUBLIQUE ALGERIENNE DEMOCRATIQUE ET POPULAIRE
MINISTERE DE L’ENSEIGNEMENT SUPERIEUR
ET DE LA RECHERCHE SCIENTIFIQUE
UNIVERSITE CONSTANTINE 3

. T;":“:m 3 L“\:\? |

Fd
&

5
£ |
3 —

FACULTE D’ARCHITECTURE ET D’'URBANISME
DEPARTEMENT D’ARCHITECTURE

Mémoire de Master 2

Filiere : Architecture Spécialité : patrimoine bati

architectural et urbain

Medersa de Constantine entre valeur d’usage et leg patrimonial.

Dirigé par : Présenté par :
DEBACHE Samira BOURAS Soumia

Grade : PROFESSEUR

Année Universitaire 2020/2021.

Session : juin.



= Résumé :

La medersa de Constantine, un leg patrimonial néo mauresque qui date depuis plus de 112
ans, un édifice imposant par son architecture, son histoire et surtout sa situation stratégique
sur le vieux rocher de Constantine. Elle surplombe les gorges du Rhummel, a la rue Larbi Ben
M’Hidi, elle est traversée par la rue Larbi Ben Mhidi et fait face a la place Ladjabi qui
constitue une intersection principale dans la vieille ville de Constantine.

Malgré toutes les richesses architecturales et patrimoniales dont jouit la Medersa, elle reste
toujours marginalisée, délaissée et n’a jamais connue un usage digne de sa réputation,

Dans notre travail de fin d’étude nous nous intéressons a ce riche patrimoine néo-mauresque
pour lui restituer la place qu’il mérite dans la ville, et aussi pour reconnecter la jeune

génération avec son passée.

Les mots clés :

Medersa — patrimoine — néo- mauresque — reconversion — durabilité

=  Abstract:

The Medersa of Constantine, a neo-Moorish architectural heritage that dates back more than
112 years, an imposing building by its architecture, its history and especially its strategic
situation on the old rock of Constantine. It overlooks the Rhummel Gorge, it is crossed by
Larbi Ben M'Hidi Street and faces Mohammed Ladjabi Square, which is a main intersection
in the old city of Constantine.

In spite of all the architectural and patrimonial qualifications that the Medersa possesses, it
has always remained marginalized, neglected and has never known a function which is
worthy of its reputation,

In our final study, we are interested in this rich neo-Moorish heritage in order to restore to it
the place that it deserves in the city, and also to reconnect through it the younger generation

with its past.
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